



日本医療機能評価機構認定病院
公立山城病院新聞
YAMASHIRO PUBLIC HOSPITAL

発行元 公立山城病院
発行元責任者 中埜 幸治

脳・脊髄センター開設と 神経内科全日外来診療開始!!

平成23年7月1日より、待望の神経内科常勤医を2名：岩本一秀（S59年卒）部長と向井麻央医員（H18年卒）を京都府立医科大学より、当院に向かえることができました。さらに2名の非常勤医とで月曜日～金曜日まで毎日外来診察を行います。また新たに「脳・脊髄センター」を開設し、現在の脳神経外科医師4名とで8番ブロックで外来診察を行う予定です。脳卒中や各種神経疾患また脳腫瘍・頸椎椎間板ヘルニアなどの（脳神経外科）手術を含め、脳疾患に対して今まで以上の充実した総合的診療に力を入れていきます。地域住民の皆様方のさらなるご支援の程お願ひいたします。

■ 黄色ブドウ球菌・傷口や鼻や
のどなどをすみかとする身近

■ カンピロバクター・主な感染
源は生、又は加熱が不十分な
鶏肉です。肉類は中まで十分
に火が通っていることを確認
しましょう。

■ サルモネラ・主な感染源は卵
や肉です。加熱したり、菌が
増殖しないように、早目に食
べる。又、生卵の割り置きは
しないようにしましょう。

■ 腸炎ビブリオ・主な感染源は
魚介類です。室温では増殖す
る速度が速い為、刺し身など
は短時間でも室温に出さず冷
蔵で保存をしましょう。又、
使用した調理器具はしっかりと
洗浄しましょう。

■ 食中毒を予防するためには、
手洗いの徹底や、加熱調理・原
因菌の汚染を防いだり、増殖さ
せないことが必要です。自分自
身や家族の健
康を守る為
に、年間を
通じて食中毒
対策を行いま
しょう。

■ 菌をつけない・・・手指や包
丁、まな板など常に清潔に
■ 菌を増やさない・・・食材購
入後はすぐに冷蔵、冷凍庫へ
作った料理は早目に食べる
■ 菌をやつづける・・・加熱は
中心部分まで十分に
残った食材や料理はすぐに冷
蔵、冷凍庫へ

食中毒は飲食店だけでなく、家庭でも発生する危険が多くあります。年間を通して発生していますが、冬季に流行するノロウイルスなどの食中毒を除けば、夏季の発生が多くなります。これから季節が要注意!! 食中毒にかかると腹痛や下痢、吐き気、発熱、血便などの症状が出ます。症状が軽かつたり、発症人が数少ない場合はまれに重症化し、命にかかる危険もありますので注意が必要になります。

○主な食中毒の特徴○

■ 血性大腸菌・少ない菌数で

食中毒は飲食店だけでなく、家庭でも発生する危険が多くあります。年間を通して発生していますが、冬季に流行するノロウイルスなどの食中毒を除けば、夏季の発生が多くなります。これから季節が要注意!! 食中毒にかかると腹痛や下痢、吐き気、発熱、血便などの症状が出ます。症状が軽かつたり、発症人が数少ない場合はまれに重症化し、命にかかる危険もありますので注意が必要になります。

気を付けよう!!



食中毒

栄養管理室

福島第一原子力発電所の事故に関連して、放射線被曝の話題が連日のようにテレビや新聞で報じられています。今まで放射線被曝に关心の薄かった方も、たくさん情報を取り集めたことと思います。

放射線被曝について

放射線を大量に浴びると、最悪の場合には数日から数週間で死にります。原子爆弾を投下された広島や長崎の人々、チャーノブイリで消火活動に従事した消防士などが場合は、おにぎりなどはラップに包んで直接食材に触れないようにしましょう。

0157-0111（腸管出血性大腸菌）：少ない菌数でも発症し、感染力が非常に強く、子供や高齢者では命にかかることがあります。肉（特にミンチ肉）は中まで熱が通る様に、十分な加熱が必要です。

■ 食中毒予防の三原則

- 菌をつけない・・・手指や包丁、まな板など常に清潔に
- 菌を増やさない・・・食材購入後はすぐに冷蔵、冷凍庫へ
- 菌をやつづける・・・加熱は中心部分まで十分に

低線量被曝については、研究者により、将来の発がんを予測するいろいろな計算式が提案されていますが、独立行政法人放射線医学研究所や日本医学放射線学会は「100ミリシーベルト未満では、発がんが増えるという科学的証拠はない」としています。ICRP（国際放射線防護委員会）も同様の考え方ですが、具体的な防護の基準としては、より安全に考えて、平常時は年間1ミリシーベルト以下、緊急事態時は20～100ミリシーベルト以下、事故収束後の復旧期は、年間1～20ミリシーベルト以下にするように勧告しております。政府もこれにしたがつて避難指示などを出しています。



門の前のお土産屋さんに売っているものは？など、全てがその場に行かないとわからないようになつており、課題を解いていくうちに東大寺、興福寺、国立博物館、二月堂など、奈良を代表する歴史的建造物をぐるりと周ることになる大変秀逸な課題となつてゐるのです。今年はどうしても解けない問題が2問あり苦戦しました。しかし、このオリエンテーリングは体力的に過酷で、約3時間歩きっぱなしで足が大変痛く、体力を奪われました。終盤に差し掛かり、雨が降つてきました。皆で喫茶店に避難し、本日の振り返りを行いました。オリエンテーリングの様子はとくに、新人の皆が熱心に真面目にまた楽しそうに取り組む姿にとても感心し、見慣れている寺社が違つて見えました。何よりもチームワークが良く、意見を出し合いうまくまとめ、またメンバーのことを思いやる姿が印象的でした。そんな場面を見て、今年も本当に良い仲間を病院に迎えることが出来たと実感しました。また病院とは少し違う顔も見られて親近感も湧き、楽しい一日を過ごさせて頂きました。

4月28日、看護部新入職者12名、教育担当者3名の計15名が参加し、新人研修の一環である「奈良オリエンテーリング」が行われました。この院外研修は、新入職者間の親睦を深め協調性を学び、また病院周辺の環境に触れることでリフレッシュを図り仕事に対するモチベーションを高める事を目的とし、本年で4年目になります。オリエンテーリングでは、3つのグループに分かれ、出された課題をグループのメンバーで協力し合い解いていきます。



新人研修

～奈良オリエンテーリング
2011～

入職後2カ月たって、

はじめまして。研修医の大阿久達郎と申します。この春に京都府立医科大学を卒業しました。この地域に来てまだ2カ月ですが、季節をよく感じることができて住み心地が大変良いです。医師としては未熟ではありますけれども、この地域の皆様の健康に少しでも貢献できれば幸いです。1年という短い間ではありますけれども、がよろしくお願いします。

看護師としてこの病院に就職できた事を本当に嬉しく感じています。患者さんだけなく、その家族の方々にも目を向けられる看護師になれるよう日々努力していきますので、どうぞよろしくお願ひします。

5階病棟 北崎 瑛美

働き始めて1か月が経過しましたが、先輩の温かな指導や患者様の笑顔に励まされ、日々楽しく働いています。社会人としても、看護師としてもまだまだ未熟な私ですが、一人でも多くの方のお役に立てるよう頑張ります。よろしくお願いします。

研修医
大阿久達郎

研修医
片岡 星太

はじめまして、平成23年4月より山城病院に勤務させていただきました古賀美祐貴です。平成23年3月に川崎医療短期大学を卒業したばかりですが、数少ない女性技師として女性にとつても安心できるような検査を行っていきたいと思つていますので、これからよろしくお願ひします。

放射線科 診療放射線技師

古賀美祐貴

4月から入社し、早2ヶ月が経ちました。時間が経つのも早く、現場では先輩方の仕事の流れになかなかついていけず、ご迷惑をかける日々が続いています。これからは、一日でも早く、ひとり立ちできるよう頑張っていきたいです。

医事課 村上 翔



リハビリテーション科紹介

リハビリテーションの語源はテラヘン語で、re（再び）+ *habilis*（適した）から成り立っています。すなわちリハビリテーションとは、「再び適した状態になること」「本来あるべき状態への回

当院のリハビリテーション科には理学療法士9名、作業療法士4名、言語聴覚士3名、技術助手1名の総勢17名が所属し、「患者様に早期から良質なりハビリテーションを提供し生活の質の維持及び向上を目指す」という理念のもとに日々の業務に取り組んでおります。

の維持及び向上を目指す」という理念のもとに日々の業務に取り組んでおります。

能が低下した状態にある人々に対し、寝返り・起き上がり・座位・立位・歩行などの基本的動作能力の回復を図ります。脳卒中を初めとした脳外科系の疾患により片麻痺になつた方に対しての機能改善・動作指導や、呼吸器疾患などに対する呼吸訓練、内科系疾患により入院中の活動性が低下した方に対する筋力増強や持久力改善などを行っています。理学療法はPT(physical therapy)と呼ばれます。

身体または精神に障害のある人々に対して、一人一人が日常生活をより主体的に過ごせる

ように、諸機能の回復・維持を促す作業活動を用いて行う治療・指導・援助を指します。当院では脳卒中などで片麻痺になつた方や、病気によつて安静にしていたために動きにくくなつた方に対して、実際の生活場面において不可欠な更衣動作や食事動作・トイレ動作等の日常生活動作の獲得を目指して訓練を行つています。作業療法はOT(occupational therapy)と呼ばれま

△言語聴覚療法とは



当院リハビリテーション科は、患者様の早期社会復帰を第一に考え、治療内容もより充実したものにしていくために今後もより一層努力していきます。

での情報提供、などの事業を実施しています。これらを通して山城南圏域でのリハビリテーションのレベルを少しでも底上げできるよう頑張っています。

府から平成15年に山城南圏域地
シヨン支援センターの指定を受
従事者（ケアマネージャー・看
護師・介護スタッフ等）へのリハ
ビリの技術や知識の向上のため
めの研修会、②リハビリ従事者
への相談事業、③ホームペーパー

握するため、医師や看護師とともにアレンスを通して情報交換を行 医療サービスの提供に積極的に ます。さらに日頃の知識を生かか サポートチーム）や褥瘡対策・ などの病院内の活動にも参加し、 ての他のコメディカルと共にチー 努めております。

務は身体能力の維持・改善のみ
しやすい環境の設定やよりスムー
為の道具のアドバイスなどに加
防の観点から日常の運動指導な
ます。

持・向上を目的として評価・訓練リハビリテーションです。当院病によつて飲み込みにくくなつてムセを認める方に対しての摂食言語症訓練や構音訓練を中心とした言語聴覚療法はST(speech therapy)と呼ばれます。

平成23年4月より山城病院リハビリテーション科に勤務させていたまことになりました。前任地では地域で働いていました。急性期の病院で働くことは初めてなので不慣れなことも多くご迷惑掛けするとは思いますが頑張っていますので、何卒宜しくお願ひいたします。

働き始めてから約1ヶ月半が経ちました
が、まだまだ分からぬこともあります。皆
様にご迷惑をおかけしているかと思ひます。
1日でも早く地域の皆様のお役に立てるよう
に頑張りますので、よろしくお願ひ致します。

7階病棟 村上久瑠美

今春、京都橘大学看護学部を卒業し、現在
循環器科を中心とした病棟で看護業務を行つ
ております。患者様の気持ちに寄り添い、安
心して過ごして頂けるような看護を目指して
いきたいと願っています。どうぞよろしくお願ひ
致します。

看護学校を卒業して、社会人としてわから
ないことも多く、迷惑をかけることもあるか
もしれませんが、看護師として知識・技術を
習得するため一生懸命頑張ります。よろしく
お願いします。

毎日余裕がないながらも、先輩方の丁寧なご指導のおかげで少しづつ慣れてきました。今は認知症と糖尿病の看護に興味を持つていてます。わからない事ばかりで毎日が勉強ですが、1歩ずつ確実に成長につなげていきたいく思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

毎日余裕がないながらも、先輩方の丁寧なご指導のおかげで少しづつ慣れてきました。今は認知症と糖尿病の看護に興味を持つていて、わからぬ事ばかりで毎日が勉強ですが、1歩ずつ確実に成長につなげていきたい

す。
8階病棟
岩村奈津子

A close-up photograph of a person's arm and shoulder wearing a white polo shirt with black stripes on the sleeves.

A photograph showing a person wearing a white lab coat and gloves, focused on a task at a bench. They are holding a small black electronic device with a circular component, possibly a sensor or probe, which is being inserted into a white, cylindrical container or tube. The background shows laboratory equipment and a window.

4
階病棟

福廿

續

